

Ahora sí que me comprenderán por qué dije: "Europa necesita a España".

Intenté, al comienzo de estas mis exposiciones, dibujar un bosquejo a grandes rasgos, de cara y de perfil, de un Estado Común de Europa, liberal y libre. Por su necesidad existencial no puede él prescindir tan sencillamente, de una fuerza tan esencial como la que constituye España en su triada de pueblo, nación e Hispanidad. Pero España, siempre de nuevo desconocida en su manera de ser *hic et nunc*, mal comprendida, ahora en cambio reconocida como europea *par excellenz* encontrará en lo futuro en la CE la gran misión, en la que vale la pena embarcarse.

El comienzo sólo puede arrancar de la herencia espiritual que España ha de llevar, *welttoffen*, abierta al mundo, a la Comunidad Europea (CE).

He de concluir con una reflexión. Goethe, en su avanzada edad, dijo lo que sigue, referente a Eckermann: "Sólo es importante en la vida del hombre que éste posea una gran fuerza de voluntad y constancia para llevar a cabo algo; lo demás no importa, es indiferente". Lo que Goethe dijera de una persona es válido también para un pueblo y estado, del que cada ciudadano es una parte importante. En esto pueden aprender de Vdes., los españoles, los pueblos de la CE (Comunidad Europea), que ya "la gran fuerza de voluntad", unida "a la constancia" es una de las bases de la existencia española, tal como vemos en vuestra historia. Con este pensamiento coincide Madariaga, en contestación a la pregunta de "¿qué momento de nuestra vida es el que nos da forma y figura?". Su contestación es la siguiente: "Sólo aquellos hombres que, durante su existencia terrenal, en cualquier lugar, en cualquier momento, sea sólo durante un suspiro, *han tocado lo eterno*, serán eternos al haber hablado de Europa y de una España empotrada en esta Europa. "Eterno", así son los nuevos valores que emergen de vuestra tradición histórica, la que está operante aún. Existen hombres, pertenecientes a vuestro pueblo, a vuestro Estado, y asentados en estos valores, que en este mundo, y a pesar del mundo, con un personal "sin embargo", se confirman en Dios.

Deseo que mis manifestaciones hayan hecho consciente al lector de la completa grandeza de la misión encomendada a los "Caballeros del Monasterio de Yuste", Asociación a la que me honro en pertenecer y por la que vivo; y que le haya dado a entender lo que tenemos que realizar, para lo que se puede contar ciertamente con mi ayuda, en lo que me sea posible.

¡Europa necesita a España!  
¡España necesita a Europa!

## POR DONDE VAN LAS AGUILAS

*Una luz vehemente y oscura, de tormenta,  
flota sobre las cumbres del alto Guadarrama,  
por donde van las águilas. La tarde baja lenta  
por los senderos verdes, calientes de retama.*

*Entre las piedras brilla la lumbre soñolienta  
del sol oculto y frío. La luz, de rama en rama,  
como el vuelo de un pájaro, tras la sombra se ahuyenta.  
Bruscamente el silencio crece como una llama.*

*Tengo miedo. Levanto los ojos. Dios azota  
mi corazón. El vaho de la nieve se enfría  
lo mismo que un recuerdo. Sobre el silencio flota*

*la paz; y el alma sueña su propia lejanía.  
Una luz vehemente desde mi sueño brota  
hacia el amor. La tarde duerme a mis pies, sombría.*

**Leopoldo PANERO**